

8 DE FEBRERO DE 2017

EL MERCADO ORGANIZADO DE GAS EN LA PENÍNSULA IBÉRICA



Implantación del Modelo de Mercado de Gas Europeo

- Ha contado con la participación de Antonio Erias, Presidente de MIBGAS, Sergio López Pérez, Subdirector General de Hidrocarburos, Ministerio de Energía, Turismo y Agenda Digital y Rocío Prieto González, Subdirectora de Gas de la CNMC, y con la representación de grandes compañías y asociaciones del sector.
- La jornada ha acercado a los asistentes las claves y evolución del funcionamiento del mercado de Gas, incluyendo sus aspectos regulatorios y operativos, con un importante enfoque europeo.

Organizada por el Club Español de la Energía en colaboración con MIBGAS y Sedigas, y patrocinado por Gas Natural Fenosa, la Jornada “**El Mercado Organizado del Gas en la Península Ibérica**”, ha abordado las claves y evolución del funcionamiento de dicho mercado, incluyendo sus aspectos regulatorios y operativos, con un importante enfoque europeo.

La inauguración de la Jornada corrió a cargo de **Arcadio Gutiérrez**, Director General del Club Español de la Energía (Enerclub), **Marta Margarit**, Secretaria General de Sedigas y **Antonio Erias**, Presidente de MIBGAS. Este último expuso que “la creación del Mercado Organizado era un paso inevitable e ineludible hacia la liberalización del mismo”, aunque lamentó la tardanza en su implantación.

El presidente de MIBGAS ha afirmado que el Mercado Organizado abre nuevas oportunidades, tanto a agentes como a comercializadoras. “Su papel principal, explicó, es dotar al mercado de mayor transparencia en los precios de referencia, ayudando a equilibrar el nivel de desviaciones y aportando mayor flexibilidad en los contratos”. Aunque destacó que en su primer año el recorrido ha sido muy positivo, apeló a una mayor involucración de los gobiernos, ya que, aseguró, “con mayor volumen y liquidez, el precio de referencia estará garantizado”.

Terminó su exposición asegurando que “el gas va a ser la tecnología de transición. Garantiza la sostenibilidad y competitividad y mejora la calidad de vida hacia un futuro más sostenible”.

A continuación, el Subdirector General de Hidrocarburos, correspondiente al Ministerio de Energía, Turismo y Agenda Digital, **Sergio López**, y la Subdirectora de Gas de la CNMC, **Rocío Prieto**, expusieron el marco regulatorio de la creación del mercado organizado de gas y el marco normativo europeo del gas natural, respectivamente.

La Comisión Europea, la Agencia de Cooperación de los Reguladores de Energía (ACER) y los Reguladores nacionales impulsan la implantación del **Modelo de Mercado de Gas Europeo** (“Gas Target Model”) a través de las diferentes directivas y reglamentos con el objetivo de sólo atender a la variable de la oferta y la demanda.

También considera positivo el balance del primer año de MIBGAS, aunque “no podemos esperar tan a corto plazo un mercado completamente acoplado”, ha afirmado Sergio López, en referencia a los precios. Además, ha subrayado, “se trata de un Mercado con gran volatilidad, teniéndonos que acostumbrar a esta característica”.

Por su parte, la Subdirectora de Gas de la CNMC, Rocío Prieto, ha ahondado en la idea de la necesidad de contar con un mercado único europeo para equilibrar los precios y en la importancia del cumplimiento de los reglamentos europeos por parte de los países.

A continuación, se han presentado los procesos del gestor técnico del sistema asociados al mercado, así como la plataforma del mercado organizado de gas en la península ibérica, señalando también las ventajas de contar con el mismo: el mercado organizado disminuye las barreras de entrada al proporcionar transparencia al precio de mercado, tanto para los agentes que participan en el mismo como para los consumidores; mejora la eficiencia al facilitar los intercambios de gas entre operadores con posiciones contrapuestas (cortos o largos); proporciona flexibilidad a la cartera de gas de los agentes y facilita, tanto a agentes como al gestor del sistema, el mantenimiento del balance del sistema.

A continuación, se ha celebrado una mesa redonda sobre la evolución del mercado de gas natural en la Península Ibérica y la convergencia hacia el Mercado Interior de la Energía, que ha contado con expertos de grandes compañías y asociaciones del sector..

Transcurrido algo más de un año desde la puesta en marcha del mercado organizado y teniendo en cuenta que el número de agentes participantes no ha parado de crecer y los volúmenes de gas natural transaccionados son cada vez mayores, los ponentes han puesto de manifiesto la conveniencia de realizar una valoración de su funcionamiento, el proceso seguido hasta ahora y el camino que todavía queda por recorrer.

La jornada ha sido clausurada por **Carlos Mata**, Vicepresidente de la asociación portuguesa de gas natural.